



ななかまど

江別市立江別第一小学校
学校だより
令和元年5月31日発行
第3号

夢をいだき 未来をひらく 江別第一小の子ども

○思いやりをもち 助け合う子(情) ○すすんで学び よく考える子(知)
○ねばり強く やりぬく子(意) ○心もからだも たくましい子(体)

発行責任者 校長 佐藤直己

URL <http://www.ebetsu-city.ed.jp/daiiti-s/>

『科学好きの子どもを育てる』

教務主任 青木 啓洋

元号が令和となり新しい時代がスタートしました。記憶にも新しい平成最後に報じられた「ブラックホール」発見のビッグニュース、今までも存在すると言われてはいましたが実際の画像は存在せず謎に包まれていました。そんな不思議に満ち溢れた「ブラックホール」を日本を含む世界中の天文学者がチームとなって撮影に成功したそうです。今までも光を飲み込む惑星「ブラックホール」には様々な想像画が存在していましたが、今回撮影に成功したおとめ座のM87銀河の「ブラックホール」の映像は人々に大きな驚きを与えました。科学の新しい発見はいつの時代でも人々の心を魅了する力があるのだと改めて感じました。

さて、5月は例年よりも暖かい日が多く、外へ出て春の息吹を感じた方も多かったかと思います。先日、本校の3年生児童が透明のビニール袋に何やら生き物を入れて観察する姿を見ました。子どもたちは「先生、ダンゴムシ見つけたよ」ときらきらした眼差しで話してくれました。その様子を見て



自分が数年前に3年生を担当したときのことを思い出しました。理科のチョウの育ちを学習する単元でしたが、その年はキャベツを植えても、目的とする「モンシロチョウ」は卵を産まず、その代わり大陸原産の外来種である「オオモンシロチョウ」が大量に卵を産みました。「オオモンシロチョウ」の幼虫は表面に黒い斑点のある毛虫なのです。初めのうちは「気持ち悪い」と言っていた子どもたちでしたが、エサを与え大きくなっていく幼虫の姿にだんだんと愛着が芽生えてきます。無事にさなぎになれるのは幼虫の何割、さらにさなぎから出て成虫になれるのもそのうちの何割、そんな話を子どもたちに伝えました。さなぎから成虫となって飛び立っていく場面では学級みんなが感慨にひたって見送りをしました。見かけはあまりよくない生き物でしたが、子どもたちにとっては成長そして生命を学ぶことができた最高の生き物でした。



私は石狩管内の理科を研究する団体に所属しています。きらきらした眼でダンゴムシを発見する喜びやモンシロチョウの成長の過程に目を奪われる子どもたちの姿を見ると大変嬉しい気持ちになります。虫好き、石好き、星好きの子がいつかブラックホールを発見する可能性だってあるかもしれないのです。2020年度からの新学習指導要領では理科の学習においてスマート社会に対応するための基礎教育としてプログラミング教育が開始されます。『Aという条件のもとでBという操作をするとCになる』という論理的な思考力を育てていくことをねらいとしています。自然科学への興味を大切にしながらも新しい時代に向けて理科教育も進化していくのです。

明日は運動会です。運動会が終わると北海道には短い夏がやってきます。虫や鳥、草花などの動植物が子孫を残すために一斉に活動します。そんな姿に目を奪われる子どもたちが、温かい眼差しで見守ってくれることが理科を携わるものとしてのささやかな願いであります。

明日は大運動会です！



運動会テーマ

「限界を乗り越えろ！」

「一丸となってハートを燃やせ！！」

このテーマに向かい、子どもたちは全力で頑張ってきました。明日は、自分たちの種目はもちろん、応援や実行委員の仕事にも、目を輝かせながら取り組む姿をご覧いただけたと思います。子どもたちへの声援と惜しみない拍手をどうぞよろしくお願いいたします。

運動会の日程 ～雨天順延～

- 6:00 花火打ち上げ
- 8:00 児童登校
- 8:40 入場開始
- 8:50 開会式
- 9:20 午前の競技開始
- 12:10 午前の部終了
- 13:00 午後の部開始
- 14:30 全競技終了
- 14:40 閉会式開始
- 15:00 児童退場、学級指導
- 15:10 児童下校



走り方教室開催

5月14日(火)に4年生を対象とした「走り方教室」を開催しました。講師として、北翔大学の宮准教授や陸上部の方が来校して下さいました。青空が広がる中、子どもたちは楽しく、速く走るためのコツを教えてもらいました。太ももの上げ方、手の振り方、スタートのフォーム、地面を蹴る力強さの大切さなど、子どもたちは真剣に聞き、取り組んでいました。子どもたちの意欲向上につながる授業でした。



1年生 大ハッスル！

学校にも慣れ、入学した頃よりも、すっかり小学生らしく成長した1年生の子どもたち。ゴールデンウィーク明けには、2年生と一緒に学校内を探検したり、1年生を迎える会で上級生の発表やゲームを楽しんだり、お祝いムードが一層広まりました。また、運動会に向けての取組では、チームで目標に向かってがんばることの難しさや楽しさを学びました。これからのさらなる活躍が楽しみです。



お願い

- 指定席には8時半を目処に座るようにお願いします。
- 学校周辺には駐車スペースがありません。**車での来校はご遠慮ください。**なお、**郷土資料館や青年センターの駐車場は借用しておりません。駐車しないようお願いいたします。**
- トラックやフィールド・本部席・児童席に入っている写真・ビデオ撮影はご遠慮ください。
- 昼食会場として体育館を開放します。
- 体育館トイレと1階なかま学級前トイレ、2階1年生トイレをご利用いただけます。校舎の出入りについては、正面玄関と体育館王子側非常口のみ開放します。
- 授乳やおむつ替え等で、**配慮が必要な場合は、本部テントにお越しく下さい。**
- 学校敷地内は**全面禁煙**です。また、ゴミの持ち帰りにご協力願います。
- 午前の部プログラム15番に、PTA種目「大人の本気！玉入れ」を予定しております。奮ってご参加ください。
- 運動会全日程終了後、後片付けやグラウンドのピン抜きを行います。お手伝い可能な方はぜひ、ご協力願います。なお、軍手、ペンチ(くぎ抜き)をご持参いただくと作業が効率的です。(番号札は持ち帰らないようにお願いします)

サイエンスカーがやってきた

5月16日(木)に北海道立理科教育センターのサイエンスカーが本校に来ました。5年生が様々な実験や科学体験をしました。理科が専門の職員が、子どもたちにわかりやすく解説してくれて、わくわくドキドキしながら参加していました。



自分の身は自分で守る！

交通安全教室の開催

5月10日(金)と17日(金)の2日間で、全学年において、交通安全教室を行いました。江別市役所の生活課交通防犯係のみなさんにご来校頂き、きまりを守ることの大切さや横断歩道の渡り方、自転車の正しい乗り方等を実際に外に出て体験したり、DVDを視聴して考えたりしました。

気を付けていても、事故に合うケースもあります。日常の生活の中で、自分の身を守るために最大限の注意をして生活してほしいと思います。



避難訓練・集団下校訓練

5月14日(火)は春の避難訓練がありました。大きな地震が起こり、その後、理科室の火災につながってしまうという想定で訓練しました。江別消防署



からも消防士さんが訓練に参加して下さり、子どもたちの避難の様子や教職員の動きについて見守って頂きました。避難を指示してからグラウンドへの避難が全児童完了するまでに5分でした。これは消防士さんが言うには、素晴らしく迅速な動きとのこと。また、余計なおし



ゃべりやふざけもなく、大変ほめて頂きました。ただ、実際に地震や火事が発生した時には、訓練以上に動揺すると思います。自分の身を守るために、自分で判断する心も育てていきたいと思えます。

5月15日(水)は、集団下校訓練も行いました。自分の住んでいる地域で危険な場所はないか確認してから、集団下校を実施しました。高学年がリーダーシップを発揮しながら、いざという時に備えて行いました。



SS1運動 ～保護者と地域のご協力により

たくさんの保護者・地域の方に子どもたちの登校を見守って頂いていることに感謝申し上げます。この見守り活動のおかげで、子どもたちの挨拶もさらによくなっています。また、地域の存在が身近なものを感じるきっかけにもつながっているようです。

お時間がある時には、ぜひSS1運動にご協力願います。参考までに今後の活動予定を掲載させていただきます。

- ・6月4日(火)・7月1日(月)・8月20日(火)
- ・9月26日(木)・10月15日(火)
- ・11月1日(金)・12月3日(火)
- ・1月16日(木)・2月3日(月)
- ・3月2日(月)



手洗いうがい教室～雑菌から守る

5月10日(金)に㈱明治乳業の方にご来校頂き、手洗いうがい教室を行いました。対象は2年生で、自分の手にはたくさんの菌があり、定期的なうがいや手洗いが必要であることをわかりやすく教えて頂きました。また、きれいに手洗いするためのコツも教えてもらい、実際にやってみました。とてもピカピカの手になり、授業後は美味しく給食を食べました。



安全なプール授業のために

6月からプール授業が始まります。保護者の皆様には、子どもたちの見守りボランティアにご協力をお願いします。また、プール授業の前日には水泳カードを配付いたします。必要事項を記入して、当日担任に提出して下さい。原則として、水泳カードを忘れた場合は学習に参加できませんのでご注意ください。

地域・保護者の皆様へ

様々な活動にご協力頂き、心より感謝申し上げます。

①読み聞かせサポーターの活動

5月9日(木)に打ち合わせを行い、16日と30日に読み聞かせを行いました。今年度初めての読み聞かせに、子どもたちも大喜びでした。現在、サポーターに13名の方が登録して下さっています。新しいメンバーの方も徐々に増えています。ぜひ、興味のある方はご連絡下さい。お待ちしております。



②図書館サポーターの活動

5月13日(月)に第1回目の活動がありました。第一小学校の図書館が、運動会モードの飾り付けになり、気持ちが高まります。次回の活動日は7月8日(月)です。ぜひ、また素敵な飾りに挑戦して頂き、図書館の魅力を広めて頂きたいと思えます。



③土曜広場を開講します

今年度も土曜広場が始まります。江別第一小学校は、花遊び(生け花)・クラフト工作・絵の3講座を開講します。残念なことに、今回は茶道は講師の先生の都合が合わず、開講できません。

土曜広場の運営は、学校の協力のもと、小野田智子推進委員さんが行って下さいます。今年度も実り多き土曜広場になることを願っています。

6月18日(火)は市内一斉公開日です

8時35分から15時まで公開しています。
※ぜひ、子どもたちの様子をご覧ください。保護者・地域の皆様のご来校を心よりお待ちしております。



日	曜	行事内容
1	土	第4回大運動会
2	日	運動会予備日
3	月	振替休業日
4	火	運動会後片付け(1H) 実行委員会⑤ 児童委員会⑤ 全校5時間授業 SS1(45年) 市P連理事会 18:30
5	水	研修日⑤ ダスキンお掃除教室1年 内科検診①(12年なかま 9:30~)
6	木	内科検診②(34年 9:30~)
7	金	会議日課5時間 耳鼻科検診3年 13:00 江)中体連
8	土	江)中体連 (運動会予備日) 体育館土曜開放日
9	日	
10	月	全校朝会、クラブ①
11	火	内科検診③(56年 9:30~)
12	水	職員会議
13	木	歯科検診①(123年なかま 9:00~11:30) 読み聞かせサポーター
14	金	遠足
15	土	土曜広場開講式(13:00~) 体育館土曜開放
16	日	
17	月	児童委員会⑥
18	火	一斉公開日① 携帯安全教室(12年2H 3~6年3H)
19	水	研修日⑥ 交流給食② 5年グリーンスクール
20	木	遠足予備日 お弁当
21	金	プール授業①(2年・なかま5年・36年) 歯 科検診②456年
22	土	
23	日	資源回収日
24	月	クラブ②
25	火	会議日課6時間 研修日 全校一斉読み聞かせ 心臓検診1年 9:30
26	水	プール授業②(1年・なかま4年) 木曜日課6時間 6年Jrコンサート 11:50 出発
27	木	開校記念日 口座振替日
28	金	全校5時間授業 食育3年 「認知症サポーター養成講座」出前4年 児童保護者アンケート配付
29	土	体育館土曜開放
30	日	

第一小体育館 土曜開放

6月

8日/15日/29日の3回を開放します。
開放時間 8時半~12時
※体育館で思う存分汗を流しましょう!お友達・ご家族を誘って、ぜひ、ご利用下さい!

心の相談室

6月

6日/10日/13日
17日/21日/24日
心の教室相談員の篠崎先生は、9時30分より14時30分まで勤務しております。